

# Agapanthusfarm

---

Aktuelles Monatsthema Juni 2014:

## **„Schwarze“ Agapanthus**

Liebe Besucherinnen und Besucher unserer Internetseiten,

gibt es sie wirklich, die „schwarzen“ Agapanthus? Ja, es gibt sie!

Seit einigen Jahren sind Pflanzen mit dieser extrem dunklen Blütenfarbe ab und an erhältlich, die „schwarzen“ Agapanthus. Dabei handelt es sich allesamt um Sorten der Art Agapanthus inapertus. Diese ist laubverlierend und verträgt auch etwas Frost; die röhrenförmigen Blüten hängen im erblühten Zustand herab.

Die Farbe ist ein extrem dunkles Violettblau, das je nach Belichtung fast schwarz wirkt. Die derzeit angebotenen Sorten „Black Magic“, „Midnight Cascade“ und „Inapertus nigrescens“ unterscheiden sich von der Blütenfarbe kaum, aber im Blatt deutlich.

Nach unserer Erfahrung ist Black Magic die empfehlenswerteste dieser fast schwarzen Sorten, weil robust und kräftig wachsend. Midnight Cascade ist zumindest im Winter sehr empfindlich gegen Bodenfeuchte, Inapertus nigrescens bleibt insgesamt etwas kleiner.

Im Augenblick sind blühfähige Black Magic noch relativ teuer, weil kaum vorhanden (auch bei der Agapanthusfarm, Anfragen sind daher momentan zwecklos). Das wird sich aber schon im kommenden Jahr drastisch ändern, da dann große Mengen dieser Sorte aus Meristemvermehrung auf den Markt drängen werden. Hier könnte es sich für Menschen mit sehr schmalen Geldbeutel lohnen noch etwas zu warten.

Ob die schwarzen Agapanthus wirklich schön sind, ist Geschmackssache. Manche Menschen finden sie extrem toll, andere können diesem Farbton nichts abgewinnen. Empfehlenswert ist es daher, sich die Pflanzen in Natura mal anzusehen. Bei unserem Tag der Offenen Tür am Samstag, den 5. Juli 2014 werden alle entsprechenden Sorten hoffentlich blühen.

Da alle Agapanthusarten miteinander kreuzbar sind, dürfte es nur eine Frage der Zeit sein, bis auch die klassische blaue Agapanthusblüte in einem nahezu schwarzen Farbton erzielt wird. Wir werden sehen, welcher Züchter hier die Nase vorn hat. Die Agapanthusfarm ist jedenfalls beim Wettrennen dabei.

In diesem Sinne, mit herzlichen Grüßen,

Ihr *Martin Pflaum*